

商いの新しいものさし

(株)商い創造研究所
代表取締役

松本
大地

第73回

A black and white photograph of a street scene in San Sebastián. In the foreground, there's a restaurant with a prominent sign that reads "JATETXEA". The entrance to the restaurant is visible, with several people standing outside. The street appears to be a pedestrian area or a quiet street with some traffic. The overall atmosphere is that of a typical day in a European city.

毎晩眠わうサン・セバスチヤン
のバル街

□18万人という規模にもかかわらず、世界中から美食で人を集めている。レストランをはじめるバル癡祥の地であり、小さなパンの上に肉や魚介類などを乗せ

産で調達される」とことで第1次産業が発展し、かつて1人当たりのショーランの量付きレストランの数は世界1位である。その理由は、競争より共存をするオープンソース型の仕組みがあり、常に食のレベルアップが図られているからであつた。閉鎖的の館外不出や一子相伝といった古い体

脚光を浴び、今では世界から大勢の人が押し寄せ原動力」と、「ハイエダ・ガストロノミカ」と呼ばれる会員制の厨房付きの食堂「美食俱楽部」の活動である。ショットを中心にして場所を構え、会員同士が料理をして、革新的な調理法、技術、情報をお互いに教え合ひ、コソセプトを共にした集団の集まりが生まれた創造性は、街に良質化学反応を起し、続けていく。現在、100

が秀逸であった。前述のバル巡りをする旧市街地の路地といふ路地には、市場、レストラン、土産物店、教会が所狭しと連なり、人と街との賑わいをつくりだす。一方、大通りを隔てた華麗の目のような街区では、歴史を感じさせる美錦の建物とファッショニストリーが共存する。スペインブ

さて、日本で最初のバルは函館「バル街」。2004年、地元でスペインレストラン「バスク」を經營する深谷宗治氏の提唱で始まった。春と秋の年2回開催を続け、今秋で第26回を数えた。バルがなぜ函館からだったのか。それは深谷氏が学生時代に訪れたスペインでその料理に魅了され、

そして料理「ボーラム」は「世界料理学舎」へと進化し、料理人による料理人のための最高峰の文化学会となつた。一昨年のテーマは「発酵」であり、世界中で活躍する研究家、評論家、経営者が収集し、筆者もその様子を見ることことができた。才人一座の「ベース型の美食俱

化された正解たるべしと各の個性が失われてしまつて身にしみた。

質の料理界ではなく、
かれた情報共有、斬新
調理法へのチャレンジ、
新しい科学技術の取組
みといった革新的な料
理の存在により、レッ
ラン全体会のレベルが底
上げされ街金体の付加價
値が向上した。

〇以上の真楽部が存在するが、看板もない」とか、「外観からその存在を匂つけるのは難しい」。美食俱楽部で共有されたレシピと垣元の新鮮な素材で作られた料理は、サン・セバスチヤンでしか体験できないため、わざわざ

ランドのZARAやマンゴのほか、BOSS、カルバンクライン、H&Mなど多くのファッション店舗が集積。手入れの行き届いた街路樹が続く道を行き交う人々には、華やかさが窺える。ソーリストの需要を満たす新旧のウエストハイウェイ沿いに、

1970年代初頭にバス
クにてスペイン料理の門
を叩いて本格的なスペイ
ン料理を学び、80年初頭
に函館で開業したことに
始まる。本物のスペイン
料理と料理人としてのま
つすぐな姿勢はプロの料
理評論家の目にとま
り、14年ご「スペイン料

・セバスチャンから遠く離れた函館でも芽生えてくる。